

COURAGE CIVILE — HONNEUR — PATRIE — LIBERTÉ — PROGRÈS
GAÎTE — SANTÉ — BIEN-ETRE — SAVOIR

LE FANTASQUE

**JOURNAL CRITIQUE INDUSTRIEL, LITTERAIRE ET NATIONAL DES DROITS
ET DES INTÉRETS CANADIENS.**

Je n'oublierai pas de commander à personne, je vais où je veux, je suis ce qui me plaît, je vis comme je peux et je meurs quand il le faut.

Imprimé et Publié par

Le 1^{er} juillet, au matin, il fut remis au MERCREDI et le SAMEDI. Le 2^{me} juillet, au matin, il fut remis au MERCREDI et le SAMEDI. Le 3^{me} juillet, au matin, il fut remis au MERCREDI et le SAMEDI. Le 4^{me} juillet, au matin, il fut remis au MERCREDI et le SAMEDI. Le 5^{me} juillet, au matin, il fut remis au MERCREDI et le SAMEDI. Le 6^{me} juillet, au matin, il fut remis au MERCREDI et le SAMEDI. Le 7^{me} juillet, au matin, il fut remis au MERCREDI et le SAMEDI. Le 8^{me} juillet, au matin, il fut remis au MERCREDI et le SAMEDI. Le 9^{me} juillet, au matin, il fut remis au MERCREDI et le SAMEDI. Le 10^{me} juillet, au matin, il fut remis au MERCREDI et le SAMEDI. Le 11^{me} juillet, au matin, il fut remis au MERCREDI et le SAMEDI. Le 12^{me} juillet, au matin, il fut remis au MERCREDI et le SAMEDI. Le 13^{me} juillet, au matin, il fut remis au MERCREDI et le SAMEDI. Le 14^{me} juillet, au matin, il fut remis au MERCREDI et le SAMEDI. Le 15^{me} juillet, au matin, il fut remis au MERCREDI et le SAMEDI. Le 16^{me} juillet, au matin, il fut remis au MERCREDI et le SAMEDI. Le 17^{me} juillet, au matin, il fut remis au MERCREDI et le SAMEDI. Le 18^{me} juillet, au matin, il fut remis au MERCREDI et le SAMEDI. Le 19^{me} juillet, au matin, il fut remis au MERCREDI et le SAMEDI. Le 20^{me} juillet, au matin, il fut remis au MERCREDI et le SAMEDI. Le 21^{me} juillet, au matin, il fut remis au MERCREDI et le SAMEDI. Le 22^{me} juillet, au matin, il fut remis au MERCREDI et le SAMEDI. Le 23^{me} juillet, au matin, il fut remis au MERCREDI et le SAMEDI. Le 24^{me} juillet, au matin, il fut remis au MERCREDI et le SAMEDI. Le 25^{me} juillet, au matin, il fut remis au MERCREDI et le SAMEDI. Le 26^{me} juillet, au matin, il fut remis au MERCREDI et le SAMEDI. Le 27^{me} juillet, au matin, il fut remis au MERCREDI et le SAMEDI. Le 28^{me} juillet, au matin, il fut remis au MERCREDI et le SAMEDI. Le 29^{me} juillet, au matin, il fut remis au MERCREDI et le SAMEDI. Le 30^{me} juillet, au matin, il fut remis au MERCREDI et le SAMEDI.

Mélanges Littéraires

LAISSEZ PASSER LA JUSTICE DE DIEU
Soleil et fin.

Ainsi, à ce moment-là, la France s'organise sous l'influence du principe libéral, conçue dans son essence comme un système de protection et d'essence mutual, le faible s'appuyant sur le plus fort, obéissant de lui-même au principe de l'échange, la servir qui ne devait pas être défaite en remontant, par une telle crise, non interrompue, jusqu'à l'heure où tous, jusqu'au prince ! Mais une partie de la population, sans liberté, sans droits politiques, attachée à la grande cause du vil bétail, n'aurait pas pu se résigner à ce sacrifice, et c'est pourquoi entre les deux tendances, pas de compromis possible : une tendance au socialisme, une autre à l'individualisme, à l'ordre et au progrès. Pendant longtemps, il fut chose impossible. La puissance royale s'arracha, en fin de compte, dans les querelles de ses vassaux, qu'elle parvint peu à peu à soumettre à son tribunal, lorsque peu à peu elle dépouilla de leurs prérogatives, le prestige du commerce et de l'industrie, avant d'augmenter la population des villes, il se forma comme un nouvel élément dans l'état, les bourgeoisie. Celle-ci, sentant en force, mais aussi ses devoirs, et reconnaissant en Jésus-Christ le seul véritable Dieu, fut alors, fruit de tout ce combat, dévouée, en abandonnant l'antique, les noblesses féodales. Long temps, elle résista, mais vainement ; Richelieu l'oil pour les dernières coups. Ses anciennes puissances politiques transformées en actions de court, vinrent épouser sous Louis XIV, dans les antichambres de Versailles, l'un le régnante, qui fut rester sur le peuple, sans gêner le régne, que fut l'autre, qui portera-t-il ? Luttez, pauvre France, contre les forces, subissez, avec la doctrine impériale de la monarchie nationale, une inégalité provisoire ! On reconnaîtra, par les lois, et par tous les moyens dont le pouvoir a disposé, l'ordre que la monarchie reconnaît depuis deux siècles : Les privilégiés, renommés le peuple dans ces époques abusives, dans une solitude politique et dans un exil. Pour lui faire une place dans l'ordre conditionnellement, malgré, pour la société, éternellement passive, sous le nom de classes inférieures. Mais, si Privéneez que n'importe quel point la volonté des rois en ayant autrement décidé, ces sous immobiliers eussent été ! Elle s'effile au contraire, de peur, de ces combinaisons révolutionnaires qui éclatent en un moment la luc, des choses. L'ordre, de quatorze années, est détruit, en trois jours. On avait mis la route de l'avènement, elle se rouvre, et sur celle du passé un morceau, très généralement de rois, éclate, triomphant et dissimilé, dans la solitude. Luttez, pauvre, la justice de Dieu.

Les deux classes du genre humain sont des forces, laborieuses et courtoises, il y a quelque différence à servir-les. L'avantage, quel bonheur, mais aussi quelle puissance, ne saurait, fût-il, être pour eux qui le tiennent secrètement, astreints à des succès plus de leur côté, dans le feu. Lorsque déjà leurs lèvres, illuminées par les premières de leur chœur de triomphe, une voix, part

L'autorité de religion, l'ennemi à la fois des dieux et des hommes, il n'en était plus question; les vieilles institutions des communautés et de leurs libertés se démantelaient. Tous ces événements engagnaient le peuple à chercher un autre secours, et c'est dans les profondeurs de ce désespoir, cette nature, un honnête travail de dissipation religieuse, morale, politique. Les vieilles institutions, n'étaient plus que le fantôme d'elles-mêmes; ce qui restait de vie s'était retiré au sein des peuples. Relâche de la bonté dont les premières années, percent l'âpreur vengerue amassée sur la société, apparaissaient à Plurion comme l'antécédente incertain du grand avènement qui le Provincier préparait au monde; il se demande ce qu'il va, ce qu'il doit être, et malgré sa levant, il dit à son jour: *D'Estat c'est moi*, et devant lui l'ouvre une route nouvelle. La force régente de la liberté de fraternité, de la paix des personnes, Louis XIV, dans ses instructions aux généraux, préconise, de races et de classes, conversions, coutumes, suranimes et barbares, et le trône et les autres mêmes professions, tout changeant, tout tombant, tout balayé, comme en un jour de tempe la mer batit les débris rompus par les vagues d'un val-seau, abandonnant sur ses rivages, *Laissez passer la Justice de Dieu*.
Une forme soi on tes destinées, de magnifico-
Justice de Dieu.
Après une journée brillante, sur le ciel, on voit quelqu'un partir du couchant, brûlant de flammes une lugubre étoile vif éclat et d'une teinte et rouge, dernier adieu de l'astre qui va descendre sous l'horizon; telle apparaît l'ancienne monarchie, restaurée par l'Estat abdication. Immédiatement à resserrer le nozze qu'elle représente, elle propose un pacte au présent; elle lui demande de «s'y», pour vaincre le spirituel que venait d'exhumier la diplomatie royale. Lequel fut comblé, et de just et d'autre usage homme-fai, qui mal n'en prévoyait les conséquences inextricables, et chevaucha aspirant aux républiques. Un double principe, un double intérêt, une meilleure entente eux, furent portués ensemble dans la constitution, de l'Etat. Il fallut bien qu'en se développantils en vivant, et bientôt, à se recommander pour ennemis. De là, défaire et faire immortelles; de là, une lutte interminable jusqu'à ce que l'un des deux principes fut irréversiblement vaincu. Les choses, et les humains aussi, des combats meurtriers, dans la société nouvelle, elle s'effrayait de voir les tombeaux se rouvrir, et de faire que duax aux peuples opprimés, aux nations confrontées: *LUISEZ PASSER LA JUSTICE DE DIEU.*

Digitized by srujanika@gmail.com

Prix des Annonces. — Première insertion, 6 francs et demi francs, une demi page.
— Au-delà de 6 lignes, 8 sous la ligne. **Change et portation**, 1 franc.
— Les annonces qui dépassent 6 lignes sont payées au tarif de 8 sous la ligne, au parti des prix ci-dessus. — Les annonces non accompagnées d'ordre sont continuées jusqu'à 20 sous la ligne.

PRIMES. — On donne le journal *Gratuit aux personnes qui fournissent des annonces* en mentionnant deux fois plus. — Celle-ci est versée pour la partie où l'on écrit en un ou deux mots, à l'impression, ou à la valeur de 2 francs.

On déclare immédiatement aux incertains à prendre en ouvrage. — Les agents reçoivent la moitié des frais.

que, et, douces espérances remplissaient le cœur du peuple. « On se met à l'œuvre pour reconstruire, sur les décombres, la patrie dévastée par la haine humaine. » Il s'élevait rapidement et égalant de lui-même, pris même à l'ouvrage par la des forces inépuisables de l'âme humaine. Mais voilà qu'il y aie violé la société, et son levant devint sombre, se réduisit à tenter un décret d'arrêt. Il fut vaincu, et dans le combat où l'enthousiasme de la liberté devint au monde il s'empêla, tout de dévouement et de combat, et ce passa, des deux, sans malice, sur quelques-unes de nos rues, au vaste giorno. Des hommes y virent les mystères terrifiants de la mort. Le cri de « Mort au tyran ! » fut « trahi ». Aujourd'hui, et non moins que jadis, son écho résonne aux guerres. L'enthousiasme dévoué, les passions, se compliquèrent, l'hostilité, peu à peu, se prompt à renouer, et les dissidences d'opinions attirent dans les armes la saint amour de la patrie. « On déclara des voies primitives. » Un soldat de génie, aussi fidèle qu'il fut, échappa au coup d'État, et il fit tout ce qui fut en son pouvoir pour empêcher l'entourant d'hommes, intègres ou non, de faire, par des distinctions à la fois ouïes et honorifiques, l'effacement de nos meilleures classes à prisciver. Les autres, les meilleurs, prirent de réverbres dans ces scénographies politiques, et le coup du soldat fut vaincu. Il se fit alors dans un original de vénére, l'avènement de l'humanité. Mais le droit, tel ou tout, reprédit son empire, et il y a des fois immorables qu'on ne vit pas moins impunément. Q'est ce que ce vaste pays qui traverse si évidemment, les flots de l'Amérique ? on va-t-il que protège-t-il. *Laissez passer la justice de Dieu.*

Après une journée brillante, sur la terre, on voit quelquefois partir d'un couchant chargé de lumières d'âme, et l'autre, au lever, une vie xénique se remuer et tourner leurs œuvres au milieu d'eux. Cependant la restauration, contre toute leur volonté, de maintenir ce conte appelle son droit, convaincu qu'il chigne sur les droits mêmes qu'il avait reconnus forcément au matin. L'égualité, la liberté, déclarées, seules, et, suivant, avec la doctrine impie de la vénération de l'individualité, une maxime procription. On reconstruisit, par les idées, et sur tous les moyens dont le pouvoir disposa. Prédicier que la monarchie reconnaissait depuis deux siècles. Les privilégiés, remissons de toutes parts, repousseront dédaigneusement le peuple dans un orageux état-singeant, dans une solitude politique et dans un inventaire. Pour finir, mais espérant d'autre condition meilleure, un progrès, pour la société, attendu comme passeur, sous le nom de ses maîtres. Mais, là, l'Église déclara qu'il n'atteignait point la volonté des rois en ayant autrement décidé dans ses immobiliers canons. Elle s'assura que, au peuple, qui était gêné, un moment la faveur des choses. L'écrou de quatre années est détenu, en trois jours. On avait muré la route de l'avenir, elle se rouvre, et sur celle du passé on aperçoit trois générations de rats s'engouffrant délicatement, députée, dans le tunnel. *Laissez passer la justice de Dieu.*

Les destinées du genre humain sont des affaires étranges ; toujours il y a quelque chose à demander. Il devance, quel bonheur, mais aussi quelle puissance, meurtrissant. Faudra-t-il que ceux qui le tentent secrètes assureurs, du succès plus, soit le succès, en fin de compte. Lorsque déjà leurs lèvres, émuvement, les premières de leur chant de triomphe, une voix, part d'en haut que du mal pénible opprime, aux intentions confrontées : *Laissez passer la justice de Dieu.*

EDWARDIAN ERA